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1月18日， 在韩国首尔， 三星电子副会长李在镕 （中） 进入首尔
中央地方法院前接受媒体采访。 当日， 三星电子副会长李在镕前往
首尔中央地方法院接受讯问， 法院随后将决定是否对李在镕下达逮
捕令。 负责调查 “亲信干政” 事件的韩国特别检察组16日针对李在镕
向法院申请了逮捕令。

新华社发

三星电子副会长接受韩国法院讯问

15元盒饭仍在生产
环环相扣锁定安全

新华社电 中英科学家１７日
在新一期 《美国医学会杂志》 上
报告说 ， 与无糖尿病的成人相
比， 中国成人糖尿病患者的平均
寿命缩短９年， 主要原因是糖尿
病治疗不充分， 其中农村地区的
情况尤其令人担忧。

中国目前估计有超过１亿成
年人罹患糖尿病 ， 但糖尿 病 对
患 病 人 群 死 亡 率 的 影 响 尚 不
清 楚 。 为 此 ， 英 国 牛 津 大 学
和 中 国 北 京 大 学 的 研 究 人 员
合作分析了来自中国 ５个农村
地区和 ５个城市地区共约５０万
名成人的数据， 以了解糖尿病与
死亡率的关系。

研究对象的基线数据于２００４
年至２００８年期间收集完成， 而针
对死亡情况和死亡原因的随访数
据收集延续至２０１４年。

基线数据显示 ， 有近６％的
调查对象患有糖尿病， 其中一半

为此前已确诊的糖尿病患者， 另
一半则是研究筛查过程中新发现
的糖尿病患者。 农村地区的患病
率为４％， 城市地区为８％。

这项研究估算， 如在５０岁时
罹患糖尿病， 其随后２５年 （即到
７５岁时） 的累积死亡概率将达到
６９％ ， 而未患糖尿病的成人为
３８％， 这就相当于糖尿病患者大
约折寿９年， 其中农村地区为１０
年， 城市地区为８年。

论文作者之一、 北京大学李
立明教授对新华社记者说： “本
研究的发现说明， 我国人群中糖
尿病的发生率正在迅速攀升， 尤
其是农村更为显著。 糖尿病将成
为威胁我国人群健康， 尤其是劳
动力人口健康的重要因素。 由于
未得到及时和规范的治疗， 糖尿
病导致的心、 脑、 肾等疾病将会
在我国继续攀升。 糖尿病防治势
在必行。”

研究说中国成人糖尿病患者平均减寿9年

本报讯 （记者 任洁 ） 国务
院日前印发 《关于鼓励社会力量
兴办教育促进民办教育健康发展
的若干意见》， 教育部昨天召开
发布会对 《意见》 进行解读， 指
出民办校学生在评奖评优、 升学
就业、 社会优待、 医疗保险等方
面与同级同类公办校学生享有同
等权利 ； 在资格认定 、 职务评
聘 、 培养培训 、 评优表彰等方
面， 民办校教师与公办校教师享
有同等权利。

截至2016年底， 全国已有民
办学校 17.1万所 ， 比上年增加
8253所， 民办学校在校生4825.5
万 人 ， 比 上 年 增 加 254万 人 。
《意见》 对民办学校实行非营利
性和营利性分类管理， 坚持鼓励
和引导民间资金进入教育领域的
总体原则， 强调落实和保障民办
学校的办学自主权和师生合法权
益， 鼓励和支持社会力量举办非
营利性民办学校。

根据规定， 我国将放宽社会
力量投入教育的准入条件， 只要
不属于法律法规禁止进入， 以及
不损害第三方利益、 社会公共利
益、 国家安全的领域， 各级政府
不得限制。 探索多元主体合作办
学， 推广政府和社会资本合作模
式， 积极鼓励公办学校与民办学

校相互购买管理服务 、 教学资
源、 科研成果， 健全民办学校退
出机制。

我国将加大财政投入力度 ，
针对非营利性和营利性民办学校
实行差别化扶持政策。 民办学校
按照国家规定享受相关税费优惠
政策， 非营利性民办学校享受与
公办学校同等的税收优惠政策。
民办学校用电、 用水、 用气、 用
热执行与公办学校相同的价格政
策。 非营利性民办学校享受与公
办学校同等政策， 按划拨等方式
供应土地； 营利性民办学校按国
家相应政策供给土地。 非营利性
民办学校收费， 通过市场化改革
试点逐步实行市场调节价， 具体
政策由省级人民政府确定； 营利
性民办学校收费实行市场调节
价， 具体收费标准由民办学校自
主确定。 要求提高教师工资和福
利待遇。

《意见 》 支持民办学校参与
考试招生制度改革， 高等职业学
校和中等以下层次民办学校在满
足规定条件的前提下允许自主招
生， 各地不得对民办学校跨区域
招生设障碍。 各地把民办学校党
组织建设 、 党对民办学校的领
导， 作为民办学校年度检查的重
要内容。

民办校教师评聘评优享有同等权利

英国首相特雷莎·梅１７日在
兰卡斯特宫宣布 “脱欧” 方案时
明确表示， 英国不会留在欧洲共
同市场， 但会寻求与欧盟签订自
由贸易协议。 这是自２０１６年６月
英国全民公投决定 “脱欧” 后，
英国政府首次就 “脱欧” 问题作
出明确表态。

英国的 “脱欧” 路线图将怎
么走？ 英国民众对 “硬脱欧” 有
何看法？ “脱欧” 能否带来更成
功的英国？

“脱欧”路线图怎么走
当天， 特雷莎·梅明确了英

国与欧盟 “脱欧” 谈判的１２个重
点目标， 同时强调英国不会在移
民问题上妥协， 更不会 “抓住欧
盟成员国的部分资格不放” 即所
谓 “半留、 半退”， 这意味着英
国将寻求 “硬脱欧”， 完全退出
欧洲关税同盟。

“如果英国不离开共同市场，
就不能算真正 ‘脱欧 ’，” 特雷
莎·梅在讲话中强调 ， “脱欧 ”
意味着英国必须重新拿回对边界
的控制权， 控制进入英国的欧洲
移民人数， 但她同时强调英国将
欢迎欧洲公民。

舆论认为， 特雷莎·梅的演
讲展现了英国 “脱欧” 路线图强
硬的一面， 排除了此前部分英国
政客支持的 “软脱欧”， 即以放
弃部分边界主权、 有条件允许欧
盟移民入境为代价而留在欧洲共
同市场的方案。

对于政府的 “硬脱欧 ” 方
案 ， 英国金融界持谨慎乐观态
度。 伦敦金融城政策与资源委员
会主席包墨凯说， “我们欢迎首
相对于最大限度维持进入欧洲共
同市场的承诺， 这对英国的金融

和专业服务行业至关重要。”
英国董事协会欧洲和贸易政

策主管阿列·雷尼森说， 特雷莎·
梅承诺提供关于 “脱欧” 尽可能
多的确定性， 这对商界来说至关
重要， “顺利和有序地离开欧盟
符合整个国家的利益”。

英国民众如何看“硬脱欧”
对于政府的强硬表态， 英国

民众反应不一。英国人卡罗尔·约
翰逊对此表示赞同，他认为“脱欧”
意味着英国将摆脱欧盟的制约，可以
和更多国家进行自由贸易，现在是拿
回过去损失的时候了。

居住在英国柴郡的退休人员
贝雷尔·塔尔佩表示， 因为难民
不断涌入， 很多英国年轻人现在
越来越难找到工作， “如果离开
共同市场是我们要付出的代价的
话， 那也只有这样了”。

持反对态度的英国网民特
里·欣德尔则认为， 此举 “摧毁”
了英国和欧盟之间的关系。 苏格
兰网民米丽安·布雷特说， 苏格
兰没有投票支持保守党的 “脱
欧” 决定， 因此， “脱欧” 决定
是对苏格兰人民意志的公然无
视， 是可耻的。

还有部分民众更关注 “脱
欧” 后， 英国如何维系与欧洲大
陆的关系。 利物浦的工党议员尼
克·斯莫尔认为， “硬脱欧” 之
后， 英国应继续与欧洲大陆开展
经贸往来， 并取得进入欧洲共同
市场的便利渠道。

“硬脱欧 ” 能否带来更
成功的英国

在宣布 “脱欧 ” 方案的同
时， 特雷莎·梅勾画了英国未来
的发展前景： 英国将致力于打造
一个 “真正全球性的英国”， 不

仅与欧盟这个 “邻居与最好的朋
友” 打交道， 也与欧洲以外的国
家加强联系， “脱欧” 后的英国
将与欧盟建立一种 “新的平等关
系”。 她相信， “‘脱欧’ 不会让
英国成为一个内向型的国家 ”，
相反 ， 英国将成为一个 “更强
大、 更公平、 更团结， 以及更加
外向型” 的国家。

英国寻求 “硬脱欧” 引发欧
洲各界高度关注。 欧洲理事会主席
图斯克在推特上表示， （英国 “脱
欧”） 是 “超现实主义时代令人伤
感的进程”， 但至少英方的 “脱欧”
声明是 “更加现实的”。 他呼吁欧盟
其余２７国团结起来， 并为之后与
英国进行相关谈判做好准备。

欧洲智库专家布吕热尔并不
看好英国的 “硬脱欧” 方案。 他
认为， 虽然英国提出要离开欧盟
单一市场， 但需指出的是， 英国
前十大贸易伙伴中有七个是欧盟
成员。 如果英国 “硬脱欧”， 其
汽车制造业和相关产业， 如运输
和储存， 将受冲击最大。 此外，
“硬脱欧” 将导致欧盟预算大幅
削弱， 进而影响到苏格兰、 威尔
士和北爱尔兰地区由欧盟支持发
展的项目。

捷克欧盟事务部长托马斯·
普劳扎也对英国 “硬脱欧” 方案
表示质疑， “英国的计划看上去
‘雄心勃勃’， 贸易越自由越好，
全面控制移民问题， 但哪能只收
获、 不付出？”

法国财政和经济部长米歇
尔·萨潘则表示 ， 英国在管理
“脱欧” 方面表现出一种 “随性”
作风， 英国今后应脚踏实地， 而
不仅仅是摆出一些姿态。 “法国
希望事情变得更加明确， 以使谈
判能够进行。” 据新华社

高铁盒饭如何生产？ 食品安
全有没有保障？ 15元盒饭还生产
吗？春运期间，记者带着这些问题
探访了北京京铁列车服务有限公
司生产基地。

这个基地占地4万多平方米，
投资5亿余元， 内部共有食品生产
加工设备7000多台，负责北京铁路局
100多对高铁列车的餐食生产。

基地生产楼分为肉食处理
区、蔬菜处理区、熟制区、包装区、
检测区等。

在进入生产区域前， 记者被
要求穿上已消毒的白大褂， 戴上
头罩、口罩，穿上鞋套；之后进入
“风淋房”， 左右一共18个出风口
同时向外喷风，把身上的灰尘、毛
发吹掉，进行物理性清洁。

“根据各区域洁净度的不同
要求， 我们设置了9个更衣系统。
车间内部工作人员还要进行靴消
毒， 由专人用粘毛器在全身排除
毛发。 ”北京京铁列车服务有限公
司生产副总监詹冰说。

在 “理化实验室 ”，工作人员
正在对蔬菜等原材料进行检测，
分析农药残留、新鲜度等，如果不
合格就会从源头淘汰。

由于卫生要求记者只能透过
玻璃观看生产过程。在蔬菜区，工

人用一只小刀将每棵菜的菜梗与
菜叶划开， 避免一起烹制不能保
障两个部位都有好的口感。 旁边
一位工作人员每过半小时会拿着
粘毛器帮操作人员清理制服外的
毛发。

熟制车间的工作是“炖、煮、
炒、蒸、烤、油炸”，但这里没有明
火， 是用蒸汽等加热食物。 容量
300升的大锅内盛出热气腾腾的
胡萝卜烧牛腩后， 有专业厨师前
来品鉴。为了保证口味，菜品的原
料、 调料等都是按照标准定量投
放的。

炖煮的机器是日本进口的 ，
加热速度快， 温度恒定， 不易糊
锅 。 烤箱从德国进口 ， 蒸烤一
体， 会根据食物特性来制定加热
时间 。 高铁餐食中的奥尔良烤
鸡、 梅菜扣肉等都是通过这些机
器制作的。

制作冷链餐的重要环节是降
温。气调冷链餐要经过两次降温，
第一次降温将熟制食物从80摄氏
度、90摄氏度在两个小时以内降
到微生物不活跃的10度以下；第
二次再降到0摄氏度到4摄氏度左
右，便于运输等。

“一般的冷链餐保质期只有
24小时， 但我们采用冷链和气调

包装相结合的生产工艺， 能保质
72小时。 ”詹冰说，气调包装就是
把餐盒中的空气抽出， 充入纯净
食品级99.99%的氮气然后封膜 ，
具有抑菌和保鲜的作用。

餐食制作完成后， 还需要经
过三个检测环节。 首先是金属检
测，看看有没有清洁球的铁丝等；
然后是重量检测，保证餐食标准；
最后是X光异物检测， 看看有没
有小石子等非金属异物。

“不合格的餐盒会从传送带
上被打下来， 不过几率只有千分
之几。 ”詹冰说，检测完的餐盒会
在其包装上实时喷码， 精确到分
钟。

所有餐食都要“留样”，保留
时间是保质期72小时再加上48个
小时。即便送上火车，超过72小时
还没有销售的餐食， 就要进入销
毁程序。

据介绍， 目前北京京铁列车
服务公司生产10元、15元、20元 、
30元、45元、65元、99元7个价位28
个品种的各类餐品。 但45元盒饭
的产量最多，占到一半以上。

“春运期间，我们加班加点保
障供餐， 让每位有需要的乘客都
能吃上安心 、 有保障的列车食
品。 ”詹冰说。 据新华社

———记者探访春运中的高铁盒饭生产基地

“硬脱欧”，英国能否更成功


